
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１０月７日(月) 第２８３３回例会記録 

◎出席･･･会員数 45 名 出席 41 名 MU 1 名 

（出席免除会員 6 名・休会 1 名 

 

会長の時間      園田純也会長 

本日は、10 月の第 1 例会になり 

ます。７月から始まって、なんと 

か四半期が過ぎましたが、本当に 

皆様のご協力のお陰でありがとう 

ございます。次の四半期は、地区 

補助金事業・ポリオ撲滅チャリテ 

ィーお餅つき・クリスマス例会と盛り沢山な時期と

なりますので、しっかりと進めて行きたいと思って

おりますので、引続き宜しくお願い致します。 

さて、10 月は米山月間になっております。これは

国際ロ－タリ－が指定した特別月間ではなく、日本

独自の月間テーマとして、毎年 10 月を米山月間と

なっておりますので、少し意味を調べてみました。 

皆様はご存じかと思いますか、新入会員もおられま

すので、少し説明させて頂きます。 

まずその由来は、米山梅吉翁1946年(昭和 21年)4

月 28 日に 78 歳で逝去され、その後 1975 年 8 月に

4月 22～28日までの１週間を「米山週間」とするこ

とに決定しました。その米山週間の目的は、ある地

区で既に行われていた強化活動を全国に広げ、米山

奨学事業を促進する事でした。しかし、1980年度に

なると、4 月から 10 月 1～7 日に変更になりました。

理由はいくつかありますが、 

・雑誌週間と重なること、 

・採用されたばかりの奨学生に卓話を依頼するこ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

とに無理があることなど、 

現実的な支障があったことと、東京 RC による米山

基金から、日本の各地区クラブの共同事業とする決

議や、合意が行われた地区大会が、いずれも 10 月 

だったことが、大きな理由とされています。1983年

(昭和 53 年)からは週間制度が「月間」となり、10

月が米山月間として定着し現在に至っています。米

山月間の由来は以上ですが、今年度西脇 RC は世話

クラブとして高瀬幸一郎カウンセラ－のもと、龍 

心美さんを奨学生として受入れをしております。今

後とも沢山の奨学生の受入が出来ます様に、会員皆

様の米山記念奨学会へのご理解・ご協力並びに寄付

をお願い致します。 

今回色々と米山梅吉翁を調べた中で、なるほどと

思ったエピソ－ドを見つけましたので、お伝えした

いと思います。色々な語録の中に、「その人と な

り を一言で表すなら、清廉潔白です。」がありま

した。米山梅吉翁は、三井信託の社長であった時、

新入社員一人一人に入社祝として、私費で作った革

製の名刺入れをプレゼントしました。その立派な名

刺入れには金文字で、 

「KEEP YOUR NAME CLEAN」と書かれてい

ました。「汝の名を汚すことなかれ」です。 

世間ではよく「誰それの名前に泥を塗るな」と言わ

れますが、人間は得てして、自分で自分の名前に泥

を塗っているものです。誰が見ていようがいまいが、

常に自分自身に対して清廉潔白であれ、という教え

です。短いフレ－ズの中に人生経営の真理が込めら

れていると思います。「KEEP  YOUR NAME 

CLEAN」私も改めて心して行動せねばと思います。 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

       

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西脇ロータリークラブ 2680地区 
 №１２ 第２８３４回  令和６年１０月２１日 

 
今週の歌：それでこそロータリー 

 

プログラム   

   米山記念奨学生卓話  

          龍 心美さん 

園田会長のテー マ 

「夢の力 Ｐｏｗｅｒ ｏｆ Ｄｒｅａｍｓ」  ～ポジティブな発想でアクティブに行動！  Being Positive leads to Active～ 

 

20２４-202５ 週報 
  

会長 園田 純也   幹事 蘆田 裕三 
例会日  月曜日 12:30－13:30 
例会場  西脇ロイヤルホテル 2F 

  Tel：0795(23)2000 
事務局  西脇商工会議所内 

〒677-0015 西脇市西脇 990 
  Tel：0795(22)3901   Fax：0795(22)8739 

 

 

 

 



幹事報告   

（来 信） 

〇ガバナー事務所より、 

・国際ロータリー第 2680 地区事務所名変更のお

知らせ（10/1 より） 

   (旧)ガバナー事務所 → (新)地区事務所 

 ・地域社会の経済発展月間リソースのご案内 

〇ロータリー米山記念奨学会より、 

 ・2023 年度決算報告及び事業報告書 

 ・2024-25 年度豆辞典、寄付金マニュアル 

〇富良野 RC より、週報 

（報 告） 

・例会終了後、理事会を開催します。 

・次週（10/14）は休会となります。 

 

委員会報告  

〇社会奉仕委員会            藤原都子委員長 

 11/17(日)に開催するポリオ撲滅チャリティーも

ちつきの出欠表を各テーブルにお配りしていますの

で、参加状況をご記入ください。当日は補助金プロ

ジェクト「夢をもつ事と実現する事の大切さを学ぶ

事業」も同時開催となりますので、多数の皆様のご

協力をよろしくお願いいたします。 

〇ロータリー情報委員会        来住泰幸委員長 

 炉辺会合の組合せをお配りしています。テーマは

「西脇ロータリークラブの『夢の姿』そして必要な

『一歩』」ということでお願いします。担当の方は

リーダーと相談して、11 月中旬ごろまでに実施して

いただきますようお願いします。 

 

  ニコニコ箱 

井村会員  親睦小旅行ではお世話になり、ありが

とうございました。 

来住(泰)会員 矢納会員のマシーンに「good job」と

言ってもらいました。 

矢納会員  かねてからの念願であったシュミレー

ションゴルフ練習場をオープンできた

事を自祝し、これからも感謝の気持ち

を忘れず、頑張ります。 

東口会員  先日、ワインの会では皆さんにお世話

になりました。有難うございました。 

来住(周)会員 おいしいワインを有難うございました 

足立会員  ワインの会、お世話になりました。 

數原会員  本日卓話でネタにさせて頂く皆様、申

し訳ありません。また参加されていな

い方には退屈な話を申し訳ありません 

廣中会員  10 月 5 日のトラックの日イベントに

て、弊社のトラックをカッコイイトラ

ックコンテスト第 2 位に選ばれまし

た。昨年のグランプリに続き、2 年連

続入賞を自祝して。 

藤原(都)会員 ①先日、プロバスクラブお世話にな

り、ありがとうございました。 

      ②先月、出席委員会の皆様に大変お世

話になりました。新会員の皆様、入会

おめでとうございます！ 

      ③また、当日矢納さん、古希おめでと

うございます！ 

      ④月末には村上さん、大西さん、井上

さん、楽しい時間をありがとうござい

ました！ 

藤田会員  先日のワインの会では、楽しいいひと

ときを過ごさせていただき、ありがと

うございました。 

後藤(淳)会員 バッチ忘れました。すみません。 

※本日のニコニコ                   34,000 円 

 誕生日・結婚記念日         80,000 円  

※本年度累計額（10/7 現在）                678,562 円 

  本日の花：ﾌﾞﾙｰｽﾀｰ 

 

プログラム 

 「親睦小旅行珍道中」 

數原泰三会員 

先月の会長の時間にて、お話 

しがありましたが、今日はそれ 

を深掘りさせていただきます。 

最近入会された方やまだ小旅行 

を経験されたことのない方、さらに宿泊を伴う小旅

行の経験のない方などに親睦小旅行について理解を

深めていただく機会として、今年度の小旅行を詳し

く話させていただき次年度以降の参加者増につなが

ればと思っております。次年度以降参加者が万が一

減少した際には數原のせいにしてください。 

【一日目】 

西脇市役所組と新大阪組とに分かれて、旅程スタ

ート。市役所組は園田会長、渡会会員、そして私の

 



3 台に分乗してまず JR 相野駅を目指します。会長

車には、会長と後藤 SAA。渡会会員の車には、井村

会員ご夫妻と藤井雅浩会員、吉田会員。私の車に

は、高瀬幸一郎会員ご夫妻と金田会員。市役所組が

11 名。新大阪組が藤阪会員、細田会員ご夫妻、蘆

田幹事、山口事務局の 5 名。 

7:50 相野駅到着、8:07 発東西線木津行き、尼崎駅

を目指す。尼崎駅にて普通高槻行きに乗り換え 9:05

新大阪駅到着。階段を上がり改札口の手前にて、藤

阪会員、蘆田幹事、山口事務局と合流。一旦改札を

出て、本来の集合場所である 3 階新幹線南口に移

動。9:18 細田会員ご夫妻と合流。今回の 16 名が揃

う。新幹線時刻までの 30 分程度を各自自由に過ご

す。9:49 頃、16 号車 12～15 番席の割り当てのため

ホームの最端であった。各人乗車、当初の席順に着

席し、9:51 ドアが閉まり、発車。と、ここで 15 番

席 DE 進行方向最前列の 2 席が空席であることに、

全員が気づく。井村会員ご夫妻の席。同車両内には

お二人の姿見えず。事務局山口さんは携帯へ電話。

私は、後続車輌にお二人を探しに、、、15 号車、

14 号車、、、12 号車でお二人の歩かれている姿を

見てホッとした次第。ここでようやく、今回の役割

を実感。ちゃんとアテンドしなきゃいけないと、よ

うやくスイッチが入りました。 

10:39 名古屋駅到着。特急しなの 9 号 11:00 発に乗

り換え。約 2 時間の移動中、昼食、睡眠。 

13:05 松本駅到着、バスの運転手出迎え。駅ロータ

リー停車の中型バスに乗り込み、松本城を目指す。

13:30 松本城着。運転手さん、1 時間あれば十分と

のことゆえに、余裕見て 70 分後の 14:40 にバスに

集合として城内へ。お城をバックに記念撮影。(本

日の週報の左列の一枚目、二枚目)天守閣を目指さ

れる組、その気全く無し(3 名蘆田、後藤、私)組、

目指されたけれど、混雑が酷く、時間内での見学は

難しいと断念された組とさまざまでした。天守閣組

の最後の金田会員の戻りで 1 時間 30 分後 15:00。

運転手さんいわく「今日、土曜日だからね～。」

「そんなこと、初めからわかっとるやないかい！」

と心の中で叫びつつ、「しょうがないですねー。」

と、運転手さんに合わせてしまう自分が情けなかっ

た。15:00 松本城発、15:10 松本美術館着。草間彌

生さんの作品が大々的に展示。(週報左 3 枚目 4 枚

目)目がチカチカする作品。4 人ずつ小部屋に数十秒

閉じ込められ、絨毯からはみ出てはいけませんと言

われる。16:00 松本美術館発、宿泊先の大町温泉、

「緑翠亭、景水」を目指す。バス車内では、蘆田幹

事が用意していただいた NHK2005 年 10/11・18 の

2 回、前編後編とで放送されたプロジェクト X の

DVD を鑑賞。前編は、ダム建設のための物資輸送

ルートとしてのトンネル建設。後編は、ダム建設の

様子。旅館までは、後編の途中まで鑑賞。この

DVD によって、朝の後藤会員の「黒部の太陽見

た？」うんぬんでは、あまり興味の無かった私でし

たが、DVD が進むにつれて、段々と興味が湧いて

来ることとなりました。蘆田幹事、ありがとうござ

いました。旅館には、17:30 頃到着。部屋割り、館

内の説明を聞き部屋へ。ご夫妻は 2 人部屋。他は相

部屋(事務局山口さんは単独)藤井雅浩会員、金田会

員、後藤 SAA、私という 4 人部屋は、まず旅館の風

呂を楽しみ、湯上がり後少しビールをいただき、宴

会場へと。宴会(週報左側下会長のご挨拶)。食事は

まあ普通といったところでしょうか。ビール、日本

酒、ワイン、ウィスキーハイボールなどなど、でお

楽しみいただきました。一次会の宴会後、夫婦で参

加の皆様は、お部屋に戻られ、館内のカラオケルー

ムにて希望者 2 次会。後藤会員の福山雅治、金田会

員の研ナオコ、吉田会員の軍歌などなど、各自持ち

歌を披露され、2 時間の 2 次会無事終了。吉田会員

の部屋にて部屋飲みのご提案がございましたが、私

の部屋からは、旅の疲れで就寝し、参加出来ず。 

～卓話ではここまで。～ 

 

【二日目】 

翌朝、後藤会員より、私が就寝中無呼吸状態である

旨宣告される。 (最近妻とは別室で寝ているため、

全く知らず。) また、藤井雅浩会員が就寝中に大

きな声を無意識に出された瞬間、金田会員、私とも

にイビキが止まった、との報告。後藤会員はいつ寝

ていたのか？と思いながら、朝風呂を浴び、その後

朝食会場へ。昨夜の宴会場と同部屋。朝ごはんは最

高でした。朝からビールを何本いただいたかわから

ないくらい、酒飲み向けの朝食を楽しむ。部屋に戻

り出発まで、黒部ダム付近の天候確認やら、テレビ

視聴。8 時台であったため、膳場貴子さんの番組。

バス車内の DVD のプロジェクト X の進行アシスタ

ントも膳場貴子さんであったため、20 年経っても



相変わらず綺麗だとかなんとか言いつつ出発時間を

待つ。出発時間近づき、ロビーでは、土産物を買わ

れる方、トイレに行かれる方、3 次会に用意されて

いたビールやつまみを吉田会員から受け取ったり、

そのビールを金田会員のスーツケースに入れていた

だいたり、持って帰ってはいけないものがカバンの

中から出てきたり、、、と、いろいろありながら、

旅館を 9:05 出発。バス車内では、昨日の DVD の続

きを観ながらいよいよ、黒部へと向かう。ほどなく

扇沢駅に到着。ここでダム建設の資材運搬のための

トンネルとなった関電トンネルを通る電気バスに乗

り換え。10:00 発のバス。30 分程度時間に余裕。土

産物屋等をチェック。10:00、電気バス出発。途中

破砕帯と呼ばれる当時の最難工事箇所等を通過して

10:16 ダム駅着。ここで大きな選択を迫られる。右

に行けば、220 段の登り階段ルート。左に行けば、

60 段程度の下り階段ルート。どちらもゴールは同

じ。ただ、右ルートの方が、ダム上方からの景観が

見られるとのこと。誰もが気になる井村会員の選択

は 220 段の階段のほう。途中休憩挟みながら、220

段踏破される。220 段踏破して眼前に広がる光景

が、週報右側の一番上の写真。今度は階段を降りな

がら、各展望台でさまざまなダムの景観を味わう。

天候が心配でしたが、ダムからの放水に虹が幾重に

もかかって、壮大で美しい景観を望むことができ

る。登った以上、降りるのは必然。右側写真 2 枚目

は井村会員が階段を降りられている写真。そしてそ

の下の写真は、真横から見るレインボーテラス。

(私は行っておりません。ダム中央地点も。) 

そして集合写真。ダムの同じ箇所。一枚目、藤阪会

員、細田夫妻が散策中のため 12 名で撮影。全員揃

ったと思い撮った写真が二枚目、数えると 16 分の

15。吉田会員が写らぬまま、、、。30 分以上前に

帰りの関電バス乗り場に到着されていたとのこと。

(吉田会員、ソフトクリームが大行列で買えず。悔

しさを抑え、先にバス乗り場に向かわれた模様。) 

数の数えられない幹事、數原です。誠に申し訳あり

ません。11:35 発の関電バスに乗り 11:51 扇沢駅到 

着。そして昼食。朝ごはんのボリュームがしっかり 

 

 

 

であった為、中にはお腹がキツイ方もあったかと。

とはいいつつ、しっかりビールを皆さん飲まれる。 

昼食後の待ち時間利用し、土産物の買い物。ちなみ

に私は、関電のマークのヘルメット型をしたクマ避

け鈴を娘に購入。 

13：00 前に信濃大町駅へ向けて、観光バスで出

発。13:15 信濃大町駅着。ここで、ちょっと大雑把

な観光バス運転手と別れ、電車にての帰路に。当駅

の駅そばに園田会長、蘆田幹事、高瀬幸一郎会員等

昼食後間もないにも拘らず、果敢にチャレンジ。結

果は、皆さん大失敗（不味い）であったとのこと

（看板の写真はとても美味しそうであった。） 

13：49 白馬二号 (臨時列車) 乗車。列車自体は綺

麗でしたが、加古川線並みかそれ以下の通過待ちに

全員驚く。14:43 松本着。14:54 しなの 16 号にて名

古屋、17:07 名古屋着、17:26 のぞみ 77 号 18:15

着。新大阪駅改札通過後、会長、吉田エレクト挨拶

後 18:25 解散。市役所組は新大阪から相野、相野か

ら車で西脇市役所。8:20 過ぎ解散。 

 

参加の皆様、大変お疲れ様でした。私自身、大変楽

しませていただきました。頼りないアテンドで申し

訳ありませんでした。もう一度、今度は富山ルート

から訪れたいと思っております。このような機会を

与えていただいたことに感謝申し上げます。 

 

来年 5 月 18 日家族例会。徳島県鳴門市にある大塚

国際美術館。今度は珍道中卓話、致しません。ご安

心ください。多数の皆様のご参加をお待ちしており

ます。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 今後のプログラム 

10 月 28 日(月)  担当：出席委員会       11 月  4 日(月)  休 会   

11 月 11 日(月)  担当：髙瀬英会員、矢納会員  11 月 18 日(月) 担当：職業奉仕委員会 

11 月 25 日(月)  担当：ロータリー財団委員会  12 月   2 日(月)   担当：クラブ管理運営委員会 

 

大塚国際美術館 


